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Цифровизация актов гражданского состояния 
в Испании: вопросы законодательства 
и практики его применения

Трофимец И.А.*
Цель. Показать на примере законодательства Королевства Испания целесообразность и эффек-

тивность создания экстерриториального Единого регистра актов гражданского состояния как элек-
тронного ресурса, и то, что именно такой формат информационно-правовой учетной системы насе-
ления отвечает потребностям государства и гражданского общества. Методологической основой 
выступает системно-структурный подход к исследованию института государственной регистрации ак-
тов гражданского состояния. Применены различные методы научного познания: исторический, логи-
ческий, юридико-технический, формальный, сравнительный и др. Результаты. В статье проанализи-
рованы положения закона Испании от 21 июля 2011 «О записи актов гражданского состояния» и других 
нормативных правовых актов, дополняющих его, сделан авторский комментарий к отдельным право-
вым нормам. Обосновано, что необходимость создания электронного Единого регистра, построенно-
го на экстерриториальном принципе, продиктована переходом в цифровой формат общественных от-
ношений и формированием информационного общества. Обновленное информационное общество 
требует модернизации правового регулирования отношений среди его субъектов, в том числе склады-
вающихся в сфере ЗАГС. Вместе с тем отмечается, что цифровизация общественных отношений порож-
дает новые угрозы и вызовы обеспечению информационной безопасности, прежде всего конфиденци-
альности частной и семейной жизни, гарантированной государством. Проведенный анализ испанского 
опыта по правовым вопросам государственной регистрации актов гражданского состояния позволил 
сделать выводы, которые не только имеют теоретическое значение для российской науки информаци-
онного права в сфере правового регулирования создания и функционирования информационно-пра-
вовых учетных систем населения, к которой относится Единый регистр актов гражданского состояния, 
но и позволили обозначить проблемы правоприменения, которые требуют законодательного решения.
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Королевства Испания, цифровизация данных, функции органов власти.

Purpose. Using the example of the legislation of the Kingdom of Spain author shows the expediency and 
effectiveness of creating an extraterritorial Unified Register of Civil Status Acts exclusively as an electronic 
resource, and author shows that this format of the information and legal registration system of the population 
meets the needs of the state and civil society. The methodological basis is the systemic and structural 
approach to the study of the institution of state registration of acts of civil status. Various methods of scientific 
knowledge have been applied: historical, logical, legal-technical, formal, comparative, etc. Results. The 
article analyzes the provisions of the Law “On the registration of acts of civil status” and other normative legal 
acts supplementing it, the author’s commentary on certain legal norms is made. It is substantiated that the 
need to create an electronic Single Register, built on an extraterritorial principle, is dictated by the transition to 
a digital format of public relations and the formation of an information society. The updated information society 
requires the modernization of the legal regulation of relations among its subjects, including those emerging in 
the field of the civil registry office. At the same time, it is noted that the digitalization of public relations creates 
new threats and challenges to ensuring information security, primarily the confidentiality of private and family 
life, guaranteed by the state. The analysis of the Spanish experience on legal issues of state registration of 
acts of civil status made it possible to draw conclusions that are undoubtedly not only of theoretical importance 
for the Russian science of information law in the field of legal regulation of the creation and functioning of 
information-legal registration systems of the population, which includes the Unified Register of Civil Status 
Acts, but also made it possible to identify the problems of law enforcement that require legislative solutions.**
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